

Dualiza Bankia, la implicación de Bankia con la Formación Profesional Dual

Pedro Antonio Amor García¹

IES Los Albares. Coordinador Formación Profesional Dual del Ciclo Formativo de Grado Superior de Comercio Internacional

Resumen

La formación profesional evoluciona hacia un formato en el que el centro educativo y empresa comparten la responsabilidad de capacitar a los alumnos en las competencias técnicas y generales que necesitan para ser más competitivos y facilitar la transición al mundo laboral.

Palabras clave: Formación profesional; formación empresarial; formación dual; comercio exterior

Dualiza Bankia, the action of Bankia with Dual Professional Training

Abstract

Vocational training evolves towards a format in which the educational center and company share the responsibility of training students in the technical and general skills they need to be more competitive and facilitate the transition to the world of work.

Keywords: vocational training; business training; dual training; foreign

¹ IES Los Albares, Murcia

trade.

Dualiza Bankia

Sabemos que hay muchas maneras de aprender, y sabemos que unas funcionan mejor que otras. Por un lado están los la teoría y por otro lado la práctica. No hay que ser ningún gurú de la educación para saber que lo mejor es una combinación de ambas.

Aquí entra la FP Dual. Modelo de formación en el que los centros educativos y las empresas se corresponsabilizan de la formación del alumno-aprendiz. La formación se imparte tanto en el centro educativo como en la empresa. En los dos sitios. Todo lo que el alumno aprende en el instituto lo pone luego en práctica en el trabajo y allí forma parte de un equipo de trabajo sumando como uno más.

Aquí está la clave de la formación del futuro: la colaboración entre la empresa y el centro educativo. No hay más misterio en la mejora de la FP. Solo se puede hacer una buena FP desde la colaboración de lo público y lo privado. No podemos mejorar la FP sin los sectores productivos y los sectores de servicios.

En la actualidad es frecuente oír desde el sector productivo que no encuentra los perfiles profesionales especializados que necesitan, que no encuentran a jóvenes con una formación que encaje específicamente con sus necesidades. Ante esta situación la FP Dual aparece como la mejor solución al problema. Ofrece a la empresa la oportunidad de forma a alumnos que se ajustarán mejor a sus necesidades y expectativas.

En Bankia (2019) son muy conscientes de la importancia de esta colaboración sector productivo-instituto. Tienen muy claro que la evolución del sistema laboral precisa de una FP en la que el centro educativo y la empresa colaboren estrechamente e integren metodologías de aprendizaje y competencias. Por ello la entidad, a través de la Fundación Bankia por la Formación Dual y la Asociación FPempresa, ha desarrollado el programa DUALIZA, a partir del cual participa en distintas iniciativas para difundir, fomentar y mejorar la formación profesional dual. Y a través de dos proyectos: COMEX y DITEC.

Programa COMEX

El proyecto COMEX BANKIA pretende implantar la modalidad de FP Dual en el Ciclo Formativo de Comercio Internacional, con el objetivo primordial de promocionar esta modalidad entre los centros educativos y las empresas.

El proceso de internacionalización que están viviendo las empresas de la Región de Murcia en estos últimos años está aumentando las necesidades de conocimiento acerca del funcionamiento del mercado exterior. Las exportaciones se están convirtiendo en uno de los pilares de la actividad de nuestras empresas y la gestión del cobro de la operación y la financiación son la clave. Y esta es precisamente la formación que pretende apoyar el programa COMEX.

COMEX ha supuesto este curso una formación adicional en Comercio Exterior a 30 estudiantes y 7 profesores de dos centros educativos de la Región de Murcia. Se trata de alumnos de formación profesional del Grado Superior de Comercio Internacional pertenecientes al IES Los Albares de Cieza, donde está implantado el ciclo en formato de Proyecto Dual y al CIFP Carlos III de Cartagena.

Han sido 90 horas de formación complementaria: 60 horas presenciales y 30 horas online de casos prácticos a través del Campus Comex Bankia.

Durante este periodo los alumnos han trabajado los riesgos inherentes a las operaciones de comercio exterior y las alternativas de cobertura existentes en el mercado: medios de pago, financiación con y sin recurso y avales y garantías. El objetivo perseguido es permitir plantear la expansión internacional de la empresa con seguridad y coherencia, y valorando el apoyo y asesoramiento que puede recibir de las entidades financieras.

El profesorado de COMEX forma parte del equipo educativo de Bankia que da soporte formativo a los directivos de la entidad; habiendo participado en una de las sesiones de repaso Ángel José del Río, International Trade Manager de Bankia.

Al final del programa y con el objetivo de acreditar el aprovechamiento de la formación llevada a cabo, los alumnos realizaron un examen, que les ha permitido obtener el certificado de “Comercio Exterior Bankia. Ciclo Superior FP Dual” emitido por Bankia.

Programa DITEC

DITEC persigue implantar la modalidad de FP Dual en los ciclos formativos de Grado Superior de la familia de Informática y Comunicaciones, con el objetivo de promocionarla entre los Centros Educativos y empresas que contemple la digitalización como parte de su estrategia y modelo de negocio.

DITEC ha supuesto una formación complementaria de 60 horas, habiendo participado alumnos de los ciclos formativos de Desarrollo de Aplicaciones

Multiplataforma del IES Los Albares y del CIFP Carlos III. Los contenidos trabajados fueron sobre programación móvil (Kotlin) y programación web (Angular y React).



Figura 1. Alumnos participantes recogiendo sus diplomas en las instalaciones de Bankia.

Referencias

Bankia (2019). *La FP Dual es el Puente entre la empresa y el centro educativo*. Recuperado de: www.dualizabankia.com

FP Empresa (2018). *Claves para la mejora del sistema*. En el V Congreso nacional de Formación Profesional Somos lo que hacemos 24-25 mayo 2018. Recuperado de <http://www.fpempresa.com/>